

HERALDO ALAVÉS

Año VI

Sistema Estación 47

Diario independiente

Vitoria—Sábado 31 de Marzo de 1906

Periódico de la tarde

Talleres Estación 47

Número 1595

Fábrica de tejidos de seda ORNAMENTOS PARA IGLESIA HIJOS DE M. GARIN Despacho Plaza General Loma 6, VITORIA FÁBRICA EN VALENCIA Sucursales, Madrid, Barcelona, Bilbao

Asuntos del dia

El malestar general de España, abordado por los últimos disturbios de Sevilla, presta mayor actualidad, si cabe, al problema obrero.

La falta de trabajo, les ha impulsado a muchos braceros de la villa y corte a echarse a la calle en demanda de la caridad privada; la misma causa ha sido origen de perturbaciones en Sevilla, en cuya capital las tahonas se han visto asediadas por la turba multa; en otros sitios de España, sin excluir la Rioja, la crisis agraria amenaza con dejar sin pan muchos hogares donde antes se advertían los síntomas de la abundancia.

Todo esto malo. Se clama a todas horas pidiendo remedio que ataje la desgracia, pero los clamores caen en el vacío. No parece sino que las previsiones no entran en los espíritus medrosos de nuestros gobernantes, que ocupan las alturas del poder sacrificándose en aras de la Patria, a cuya felicidad aspiran.

Se ha dicho una y mil veces. El problema del hambre no se resuelve con unos bonos que se reparten para acallar las bocas de los amotinados. El problema del hambre solo tiene una solución y esta no es otra—como apunta hoy el *Diario Universal*—que el trabajo.

Trabajo. Esa es la fórmula para el difícil y pavoroso problema originado por los males que hallan asiento en nuestra desdichada nación. La caridad subsiste del momento las más apremiantes necesidades de la vida, pero de ahí no pasan sus efectos benéficos. La caridad pública y privada por mucho que se practique, triste es decirlo, pero ello es así, pronto se agota, y además contribuye a dar alas al pauperismo, plaga social que todo Gobierno previsor debe hacer por extirpar.

El trabajo que redime al hombre, es el tépico que puede y debe oponerse al mal que aqueja a España entera, amenazando con la destrucción y la ruina.

Algo se ha hecho en este sentido en la región andaluza. Aún se le viene dando vueltas en parte de la prensa—no ministerial por supuesto—al viaje de un ministro, en vísperas de elecciones el cual tenía por objeto repartir entre los pueblos asetzados por el hambre cuantiosas cantidades, con destino a obras públicas. Doce millones fueron los distribuidos en Andalucía; apenas han transcurrido de estos cinco meses, y otras vez los obreros del campo en Lebrija se agitan amenazadores pidiendo pan y trabajo.

Sus gritos llegarán a oídos del Presidente del Consejo, y de ellos se ha encargado el señor López Ballesteros; se acudirá otra vez en remedio del mal que tan hondas raíces ha echado en esa región y se registrará el caso que tantas veces se ha dado de escuchar los clamores de las colectividades y desatender las súplicas de las individualidades. Ahí está Alava, nuestra provincia, asolada por la plaga de la filoxera que ha invadido los extensos y dilatados viñedos base de su riqueza, fuente única de recursos, y apesar de ser en ella la crisis agraria agudísima, nadie se acuerda de atajar el mal que va dejando en los umbrales de la miseria a muchos propietarios, terratenientes de Laguardia, Labastida, Samaniego, Villabuenza, Elegio y Villarreal.

La provincia, sus dignos diputados provinciales, dentro de la medida de los recursos del presupuesto, mucho han hecho por salvar el vino de la Riega, pero no bastan los esfuerzos de casa; es preciso que el Gobierno acuda a remediar el mal que no por momentos decantado deja de ser de efectos perniciosos como en Andalucía.

K.

PROTECCIÓN MUTUA ARTESANA

Precedido de atento besamanos, que agradecemos, nos envía el presidente de la Sociedad Protección Mutua Artesana, don Bernabé López de Uralde, un ejemplar de los "Balances generales de las cuentas correspondientes a los años 1904 y 1905, y la lista de socios".

El capital de la sociedad en 20 de Enero de 1905 lo constituyan 1.080 pe-

la ida, el billete completo de ida y vuelta, pues se considerará nulo y sin ningún valor si faltase la parte correspondiente a la vuelta.

Cada viajero tendrá derecho al transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje. El exceso de este peso se abonará con arreglo a las tarifas vigentes de cada compañía.

Los niños de tres a seis años y los militares no tendrán derecho a disfrutar de medios billetes sobre los precios reducidos arriba indicados; pueden optar, sin embargo, entre pagar este precio reducido por entero, o tomar medio billete al precio de tarifa general.

Estos billetes serán valederos únicamente y exclusivamente desde y para las estaciones en ellos designadas, quedando, por lo tanto, nulos, si se utilizase entre puntos distintos, cualesquier que estos fueren.

Los billetes para la vuelta no serán válidos si no son timbrados por la estación de Sevilla, quedando, por lo tanto, los viajeros en la obligación de presentar sus billetes en dicha estación cuando quieran regresar.

Además de los precios indicados anteriormente, se cobrarán diez céntimos de peseta para el Estado en concepto de sello de recibo en todos aquellos billetes cuyo importe excede de 10 pesetas.

En el Ayuntamiento

Verederos

Con el mismo objeto que los guardias municipales, los cuatro verederos han salido con dirección a los cuarenta y cuatro pueblos de la jurisdicción.

De quintas

Deseando concurrir los mozos de este ayuntamiento al juicio de excepciones ante la comisión mixta de reclamación, para cuya actuación ha señalado dicha corporación el día 10 del actual mes de abril a las nueve de su mañana, el citado día y a la hora indicada, concurrirán al palacio de la Diputación todos los mozos que se encuentren en los casos siguientes:

1.º Los de los años de 1903, 1904 y 1905, que han sido declarados excluidos temporalmente por cortedad de talla ó defecto físico.

2.º Los que han reclamado contra el fallo del ayuntamiento y los interesados en esta reclamación que lo es timen conveniente.

3.º Los padres, abuelos ó hermanos del mesero interesado cuya excepción se funde en un impedimento físico de aquéllos, para someterles a reconocimiento facultativo.

Vida religiosa

Compra de terrenos

Hoy han sido adquiridas por el Párroco, las fincas pertenecientes a nuestro amigo don Manuel Ibarro, en la que figurando como profesores además de dicho director, otro oficial del mismo cuerpo y un técnico industrial, como ayudante y profesor de dibujo á la vez, lanzó al público su plan de enseñanza, y las innegables ventajas que reportaría al aprendizaje de talleres con un plan de elementales estudios de todo punto necesarios a todo aquel que hoy día se titule obrero manual, escuela en la que por una insignificante cantidad mensual exclusivamente para cubrir gastos de materiales de la misma, se ofrecía un centro instructivo complementario de la escuela, técnico industrial á que alusiones en este artículo.

Antes de terminar este interesante artículo, no dejaré de apuntar aunque de paso, una declaración que de muestra tristemente la resistencia tan grande que opone al éxito de empresas de esta naturaleza por tanto á la regeneración industrial de este país, la escasez y pudoríamos aún decir carencia de amor al trabajo de nuestra juventud obrera vitoriana.

Hace algún tiempo se anunció una escuela elemental para obreros dirigida por el ilustrado oficial del cuerpo de Artillería don José Giménez Buesa, en la que figurando como profesores además de dicho director, otro oficial del mismo cuerpo y un técnico industrial, como ayudante y profesor de dibujo á la vez, lanzó al público su plan de enseñanza, y las innegables ventajas que reportaría al aprendizaje de talleres con un plan de elementales estudios de todo punto necesarios a todo aquel que hoy día se titule obrero manual, escuela en la que por una insignificante cantidad mensual exclusivamente para cubrir gastos de materiales de la misma, se ofrecía un centro instructivo complementario de la escuela, técnico industrial á que alusiones en este artículo.

El desconsuelo de sus organizadores se sale de los límites de que ya a pesar de los reiterados anuncios, dando á conocer las ventajas que ofrecía, apenas ha llegado á seis el número de los que han acudido ante los muchos centenares de aprendices y obreros jóvenes residentes en Vitoria.

EN BROMA

Abur don Emeterio.

—Vaya usted con Dios, don Hildebrand.

—A dar una vueltecita ¿eh?

—No, señor; voy á la sesión del ayuntamiento.

—Pero ¿qué es usted concejal?

—¡Quiá! Ni permite Dios que lo sea.

—¡Abi vamos, va usted de espectador á pasar el rato!

—Voy contra mi voluntad, por prescripción médica.

—¿Qué me cuenta usted?

—Lo que le digo. La cosa es muy sencilla, verá usted:

Hace poco mas de un año que a consecuencia de un susto que llevé al caerme la cañería, me atacó el reuma al cogote, ocasionándome dolores como si me barriases la nuca. Apelé á mis remedios. Unos me indicaron que tomase á todo pasto lacrante en agua de chiras y que me golpease dos horas con la mano del almirante y no faltó quien me aconsejaba como remedio infalible llevarse una sorta de ajo rodeada al cuello.

—Pero... Hacía usted caso de tanto disparate?

—Sí, señor, eso fué lo malo, y á fuerza de aplicarme tanto menjarle lo que conseguí fué que se me aumentaran los dolores y se me pusiera el pescuezo lo mismo que un rallador.

—¡Naturalmente!

—En vista de esto decidí visitar á un doctor de gran fama y después de un escrupuloso reconocimiento y de darme golpecitos en la nuca como si fuese un barómetro, me dije solamente: "La enfermedad que usted padece, amigo mío, sólo puede curarse de un modo raro."

—¿Cómo?—repuso con avidez—Recibiendo impresiones desgradables.—

Estos billetes se expedirán en dos períodos: el primero del 6 al 11 de Abril, y el segundo del 15 al 18, ambos inclusive, y serán valederos para regresar del 14 al 24 del mismo, también ambos inclusive; cualquiera que sea el día en que se hayan adquirido.

Estos billetes de ida y vuelta se expedirán y admitirán sólo para los trenes ordinarios que lleven coches de la clase que adquiere el viajero, excepto los rápidos y expresos.

—¿Cómo?—repuso con avidez—Recibiendo impresiones desgradables.—

Y los viajeros deberán presentar, a

—No tiene usted madre política?—No señor contesté.—Pues no dejá de ser una verdadera lástima, porque lo que usted padece es una contracción de nervios, y para que vuelvan á su estado normal, es preciso que reciba usted emociones muy fuertes. Una suerte de malas pulgas le habráse venido de perlas en esta ocasión.

—¿Qué remedio tan original!

—Desde entonces venía aprovechando todas las ocasiones para procurarme el remedio. Unos ratos promovía ruidos en la habitación y tocaba el cornetín para encender la ira de los vecinos, que llegaron á amenazarme con un revólver; otros leía el periódico semanal "Los Sucesos", y muchas veces le pedía dos pesetas á mí consiente que viene á ser como ponerle banderillas de fuego... pero todo inútil; mi cogete permanecía indiferente a toda emoción, hasta que un amigo cariñoso me dijo:

—Necesitas impresiones desgradables que te pongan los nervios de punta. Acude á las sesiones de nuestro municipio y te curas radicalmente. Y en efecto, yo note que la nuca mejor notablemente.

—De modo que halle usted el remedio?

—Si señor, pero temo sea peor que la enfermedad, pues hay días que saco la cabeza como olla de grillos con tanto discurso y tanto piado la pala. En fin confío en que muy pronto estallará la tempestad y habrá reparo de bofetadas, en cuyo caso mi curación será radical.

—Pues que Dios le eiga, don Emeterio.

—Muchas gracias, don Hildebrand.

BOMILLAS.

Imponer multa de 9 pesetas á don Castor Gainzarain vecino de Pipaón, por haber cortado abusivamente un pie de haya en el monte común de aquella villa.

Imponer multas á tres vecinos de Husto-arriba y á cuatro Husto-abajo

por los abusos que han cometido en el monte común al exitar la suerte fogaera que se les señalaron el año anterior.

Devolver á su procedencia para subsanar los defectos de que adolece el reparto de consumos girado por el ayuntamiento de Ubarrundia para el año actual de 1906.

Desestimar la pretensión de varios vecinos de Elginea, suplicando se obligue a don Mariano Gasteiz a desempeñar el cargo de presidente de la junta administrativa de aquel pueblo.

Prohibir la celebración de fiestas en el monte común de Urkabustaiz para 1906.

Apurar con advertencia el reparo de contribución territorial del ayuntamiento de Urkabustaiz para 1906.

Apurar también con advertencia el reparto matrícula industrial del ayuntamiento de Navaridas, para el año actual.

Apurar con la reserva ordinaria el reparto de contribución sobre la propiedad rural, urbana y pecuaria, formado por el ayuntamiento de Bergüenda para el corriente año de 1906.

Apurar con advertencia el reparo de contribución territorial del ayuntamiento de Cigüeña para el actual año.

Ordenar al ayuntamiento de Navaridas anular el procedimiento de apremio que sigue contra doña Elvira Beovide vecina de esta ciudad, conservando la contribución sin recargas.

—Queda complacida.

—Ayer á las tres y media de la madrugada falleció en esta ciudad, á los 65 años de edad, doña Isabel López de Guercu, viuda de don Juan Ibáñez, siendo conducido su cadáver al cementerio de Santa Isabel, con lucido acompañamiento, á las seis y media de la tarde.

Esta mañana, á las diez, han tenido lugar en la parroquia de San Vicente Mártir, solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la fallecida.

Acompañamos en el sentimiento á sus hijos y demás familia.

este partido con el Actuario señor Márquez, abogados señores Guinea y Aragón, dos Procuradores y dos arquitectos.

Como esta salida ha dado lugar a diversos comentarios—algunos, por cierto, bastante trágicos—creímos prudente de desvirtuarlos, por cuanto la salida del Tribunal, sólo obedece a un pleito que en él se trata y en el cual estaba acordada la inspección y reconocimiento pericial de la finca y terrenos objeto del juicio.

El Juzgado regresará esta noche.

DE SOCIEDAD

—En attenta carta que nos dirige la señora doña María Tejada desde Bilbao, nos ruega, rectifiquemos la noticia de una boda entre la señora María Tejada y el ingeniero de montes señor Viana, publicada por nosotros y otros periódicos del Norte.

—Queda complacida.

—Ayer á las tres y media de la madrugada falleció en esta ciudad, á los 65 años de edad, doña Isabel López de Guercu, viuda de don Juan Ibáñez, siendo conducido su cadáver al cementerio de Santa Isabel, con lucido acompañamiento, á las seis y media de la tarde.

—Esta mañana, á las diez, han tenido lugar en la parroquia de San Vicente Mártir, solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la fallecida.

Acompañamos en el sentimiento á sus hijos y demás familia.

Información telefónica

MADRID

(De nuestro corresponsal)

3'40 y 5'30 tarde

Tabla de valoraciones Hoy publica "La Gaceta", la tabla de valoraciones arancelarias.

Moret

Puede considerarse como repuesto de su indisposición y completamente restablecido al jefe de gobierno señor Moret.

Le de la agitación

Aunque varios periódicos de la situación, y entre ellos "El Globo", creen que la agitación carlista de que se viene hablando, no existe más que en la mente del Gobernador civil de Barcelona, el Gobierno, dispuesto a representar en serie el papel, ha dado órdenes para

Deregación

La junta de reformas sociales ha acordado pedir al gobierno la derogación del artículo quince del reglamento de la ley del desanso dominical.

Refiere aquella disposición al contrato entre patronos y obreros respecto al trabajo en domingo.

Para doña Cristina

Han quedado terminadas las habitaciones que en el palacio de Oriente y desde la próxima semana, ha de ocupar la Reina madre.

Las habitaciones son catorce, todas ellas lujosamente amuebladas.

Esas mismas habitaciones fueron ocupadas por los condes de París, y últimamente por la infanta María Teresa.

Nuevo jefe

Está siendo objeto de muchos comentarios, el sueldo publicado por un periódico, y según el cual, el señor Pidal que estos días ha surgido del ostracismo en que vivía, va directamente a la presidencia de un Gobierno, dentro del partido conservador y compuesto de los conservadores y verdadero cuadro.

Los amigos del señor Pidal desmienten tal suposición alegando que aquél reconoce y acata sin distingos la jefatura de don Antonio Maura.

Antecedentes

He sabido algunos detalles relacionados con la enfermedad que como antes le dije, padece el señor obispo dimisionario de la Habana.

Preparaba el venerable Prelado a principiar los sables ejercicios en la residencia de los padres Paules de esta Corte, cuando de improviso sufrió una congestión que puso en grave peligro su vida.

Como consecuencia de ese ataque sobrevino la paralización de algunos centros nerviosos.

Anque la gravedad insinuante ha desaparecido, se teme que, de sobre vivir, sea con imposibilidades físicas.

El ilustre prelado está recibiendo muchas pruebas de afecto y consideración.

Las últimas impresiones no son alarmantes.

Con ó sin Cortes**Lo que se dice**

Descartada por invierno, la intentona carlista, para decirse que el único asunto a comentar es el de si Moret, continuará gobernando con o sin las actuales Cortes.

Se atribuye al presidente, el decidido propósito de pedir al Rey el decreto de disolución tan pronto como el Monarca se encuentre en tierra andaluza, disolución que funda el señor Moret, no en la indisiplina de las mayorías, sino en la gran fuerza que representan las minorías, sobre todo la conservadora que por su número y calidad, ha puesto al gobierno en graves apuros, siempre que lo ha tenido por conveniente.

Hablando con Requejo

Hablando hoy el subsecretario de Gobernación de ese mismo asunto, nos dice. Será con mi voto en contra si en efecto, Moret, tratará de deshacer las actuales Cortes. No creo conveniente esa medida. Moret, se guía diciendo, puede gobernar con estas Cortes, pues la algarada promovida el día de la suspensión de sesiones, no tuvo las proporciones que se le ha dado. Habsí, si, voces en el montón, pero estoy seguro de que a pesar de todo, si el Gobierno se viene preciso a provocar una votación, no se irá derrotado.

LA LOTERIA**POR TELÉFONO****(De nuestro corresponsal)**

En el sorteo celebrado hoy en la Casa de la Moneda, han correspondido los premios a los números siguientes:

Premiado con 100.000 pesetas

15.07—Madrid

Premiado con 80.000 pesetas

2.495—Barcelona-Sevilla

Premiado con 20.000 pesetas

22.507—Barcelona-Málaga

Premiado con 1.500 pesetas

36413-183-524-24669-2547-1875
Bilbao—25532-37202-36627-14938
—438-3907-27599-35236-16455-
30900-14721 Bilbao—14291-33981-
20791-17413-15260-14823-22254-
8393-18413-24315-4242-16423-
18970-35384-30243-38095-18589-
5584-34939.

El Rey en Canarias**Llegada á Las Palmas**

En la presidencia se ha recibido un telegrama dirigido por el ministro de la Gobernación al presidente del Consejo, dando cuenta de la llegada de don Alfonso al puerto de Las Palmas.

La travesía ha sido molesta por el fuerte temporal reinante.

El "Alfonso XII", ha llegado sin novedad.

El telegrama es muy lacónico y no da detalles del recibimiento.

Sí, o no

No se sabe á punto fijo, á pesar de lo que ayer aseguró el señor Requejo, si doña Cristina irá ó no a Cádiz para recibir á su hijo.

Un periódico creyéndose bien informado, ha dicho que la reina madre ha desistido del viaje, y es probable que así sea por cuanto el mismo Requejo, interrogado hoy, no ha desmentido la noticia, limitándose a decir que no estaba enterado, de si la

Reina había ó no desistido, pero que lo que si sabía era que el señor Moret no desiste.

En qué quedamos

"El Imparcial", en su edición de esta mañana, dice, que á pesar de quanto se viene diciendo, cree el señor Pidal que el Rey, de regreso de Canarias, no irá ni a Cádiz, ni a Sevilla, sino directamente a Madrid.

En cambio "El Liberal", asegura que don Alfonso llegará a Sevilla el día de Martes Santo.

PROVINCIAS**(De nuestros corresponsales)**

3'30 y 5'30 tarde.

Crisis resuelta

Jaén—Ha quedado resuelta la crisis jornalera en esta población.

Los braceros que no han ocupado los particulares han encontrado trabajo en el ayuntamiento.

Emigración

Andújar—Aumenta la crisis del trabajo en esta comarca.

Solamente de esta población han emigrado á América un centenar de familias.

De los pueblos de Arjona, Soncilla y Manzana piden fondos para remediar en lo posible la tremenda crisis agraria porque atraviesan.

Procurador muerto

Málaga—En la estación del ferrocarril ha fallecido hoy repentinamente el procurador de este colegio dos Ricardo Castelo.

El cadáver fue conducido al depósito donde mañana se le hará la autopsia, para aclarar las causas de la muerte.

Los catalanistas

Barcelona—En el domicilio del señor Valles y Ribot se ha reunido esta mañana la comisión de "Solidaridad catalana".

Han acordado ir á Madrid para permanecer de acuerdo con los diputados catalanistas acerca del gran mitin contra la ley de jurisdicciones.

No señalarán día hasta que Moret no diga cuándo levantará la suspensión de garantías, para que al día siguiente ó los dos días tenga lugar el famoso mitin.

Queso no se tire

Tarragona—Los anuncios de la demolición de la plaza de toros han provocado en el público grandes protestas.

Se ponen en juego valiosas influencias para conseguir que no se derribe y el pleito con la Hacienda quede resuelto.

Funerales

Valadolid.—Mañana domingo á las diez de la misma tendrán lugar en la iglesia de San Pablo solemnes funerales costeados por los carlistas en honor de la difunta madre del pretendiente.

Un herido

Ayer rieron en la fundición del señor Gutiérrez, dos obreros por cuestiones del oficio.

En el taller apagóse la rifa, pero al salir, cuando cruzaban por el Campo Grande, recrudeció ésta en tales términos, que uno de ellos llamado Maximino Moral, asentó una puñalada a su contrincante Pedro Beato, causándole una herida grave.

El agresor ha sido detenido.

Un entierro

Zaragoza.—Del pueblo de Fraga, dan cuenta del entierro del guardia civil German Barraquer, víctima del cumplimiento de su deber en la sangrienta colisión ocurrida el día 6 del actual en la cual fué gravemente herido el benemérito guardia.

El férretro era conducido á hombres por sus compañeros.

Presidió el duelo el capitán del regimiento de Gerona don José Sasturio, asistiendo todas las autoridades, el ayuntamiento en pleno y gran número de vecinos.

El entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo.

Guardia herido

Murcia.—En la cárcel de esta ciudad ha ocurrido un hecho sangriento.

Hallábase en los calabozos unos presos llamados Juan Benítez, Manuel López y Juan Venzuela, cuando fueron requeridos por una pareja de la guardia civil para ser esposados.

Hallándose en esta operación, el primero de los citados, abalanzóse sobre un guardia, blandiendo en la mano un cuchillo de cortas dimensiones.

Y antes de que el guardia se apercibiese de ello le produjo varias heridas graves en la cabeza y brazos.

Por fin pudo ser reducido á la obediencia el irascible preso.

El hecho está siendo comentadísimo.

Extranjero**(De nuestro corresponsal)**

3'30 y 5'30 tarde.

Un malín

Telegramas del Cairo, dan cuenta de un motín ocurrido en dicha capital.

En una fábrica de manufacturas se han amotinado quinientos obreros, a causa de los malos tratos de los conserjes.

Además piden aumento de jornal. La fábrica ha quedado cerrada. Dada la actitud hostil en que se han colocado los amotinados, fuerzas de la gendarmería, á la orden de un prefecto hacen guardia en los cuatro lados de la fábrica.

Tómese que los demás obreros de otras fábricas y casas exportadoras de algodón, abandonan también el

trabajo y secundan á sus compañeros amotinados.

El gobierno se reúne hoy en consejo para deliberar acerca del motín y tomar medidas encaminadas a la pronunciación del motín.

De Senegambia

Telegramas de París, Londres y Berlín, comunican noticias de los sucesos de San Luis de Senegambia.

Los negros van deponiendo su attitude ante las precauciones tomadas por la policía.

Puede decirse que la revolución de San Luis de Senegambia hallase solucionada.

Los dos cruceros ingleses y los dos alemanes que se hallaban anclados en aguas de San Luis, levarán anclas la próxima semana, con rumbo á sus países respectivos.

Relaciones franco-rusas

Un despacho de Berlín dice que el consejo de Estado, después de la explicación dada por la comisión y el consejo federal, han votado sin oposición alguna, la prórrogación, hasta el 15 del próximo mes de julio, del reglamento provisional actual, para las relaciones comerciales con Francia.

Italia y la Tripolitana

Un despacho de Londres al "Petit Parisien", y reexpedido de París dice lo siguiente.

Italia tiene la intención de someter la cuestión de la Tripolitana tan pronto como se halle regulada la cuestión marroquí.

Al propio tiempo, se propone Italia hacer á Europa, que reconozca los derechos especiales que tiene.

Dice taquí que el reciente nombramiento de M. Tittoni, para embajador de Italia en Londres, está relacionado con la aspiración más arraigada.

Actos religiosos

Esta mañana han tomado la primera comunión en la iglesia parroquial de Santiago más de 30 niños de ambos sexos.

Con este motivo se ha celebrado una gran función religiosa que se ha visto muy concurrencia.

Decisiones

Un despacho de Belgrano dice que el gobierno servio, ha decidido obviar que á se retira, a los oficiales que tomaron parte en la muerte del rey Alejandro.

Protesta

De París telegrafian diciendo que un grupo numeroso de bonapartistas en manifestación, han protestado violentemente en la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

Decisiones

Un despacho de Belgrano dice que el gobierno servio, ha decidido obviar que á se retira, a los oficiales que tomaron parte en la muerte del rey Alejandro.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

En la villa de Ajaccio, contra la reciente elección del nuevo vicario de la catedral.

Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

Son tan finos y muchísimo más baratos que los demás franceses. Marca recomendada: Tres escudos. Da venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos.

Bibliografía

Sol y Sombra. — El número 505, correspondiente á la actual semana, de esta revista taurina ilustrada madrileña, publica los siguientes trabajos:

La portada representa al matador de toros José Pascual Valenciano, esperando la hora del brindis en la plaza de Castellón de la Plana.

Cerrada, efectuada en aquella capital el día 19 del presente mes de marzo, festividad de San José, escrita e ilustrada por Francisco Mayá, y en la que alternaron Valenciano y Pepe.

Las dos últimas novilladas de Bilbao, con buenas instantáneas.

Cuarto aniversario del "Centro Taurino" de San Luis de Potosí, acompañado de hermosas fotografías, en una de las cuales se ve al diestro Antonio Fuentes, con su hermano y algunos socios de dicho "Centro".

Revista de la corrida verificada en Lima (Perú), con interesantes positivas, y la de despedida de Manuel Lara (Jerezano), en Monterrey (Méjico), en la cual, y despidiendo cuatro reses de Guanamé, dio la alternativa a Antonio Moreno (Machaco).

Y en la "Estafeta taurina", novillada en Tortosa, corrida en Caracas (Venezuela) y tres noticias.

La Turista. — Dedicada a aumentar la importancia de esta revista y así lo demuestra la población del 4º aniversario correspondiente al mes de marzo, que supera a las anteriores en lo interesante y práctico de su texto y en la hermosura de los grabados que presenta.

En su deseo de festejar en España la acción á los viajes, ocupa en la actualidad animada por el éxito obtenido recientemente en la exención que organizó a Lisboa, en preparar otra nueva, que partiendo de la capital del reino portugués, visite Madrid, Aranjuez, Toledo y Escorial.

El patriótico esfuerzo de esta publicación merece el agradecimiento del público.

CARRERA GRATIS

CONCURSO

El director de tan acreditada Escuela Práctica de Comercio, de Madrid, don Rafael Heredia, en stenta carta que nos dirige nos ofrece dar la preparación gratuita hasta la obtención del Título de Tenedor de Libros á un joven de esta localidad.

Atendiendo á la importancia del ofrecimiento y al desinterés que el señor Heredia en nuestro obsequio hace, hemos acordado abrir un Concurso para los que desean aspirar á ella bajo las condiciones siguientes:

1º Los aspirantes presentarán á nuestro director una solicitud en papel simple, en la que harán constar sus nombres y apellidos, edad y profesión.

2º La plaza será adjudicada al joven que mejores condiciones reuna, á juicio del director de este periódico.

3º Para poder aspirar á esta enseñanza gratuita, se precisa haber cumplido 15 años y no pasar de 25.

4º Al joven designado, se le pondrá inmediatamente en relación con la Escuela Práctica de Comercio de Madrid, de donde recibirá los libros necesarios y cuantas lecciones convengan hasta adquirir el título de Tenedor de Libros.

Vitoria 24 Febrero 1906.

CALENDARIO

Querido Alaves

ABRIL

30 A.M.

Luna nueva el 24. Cuarto creciente el 25.

Sale el sol 5:44. Puesta 18:45.

1

15:7 - León X concede al rey de España el título de "Católicos".

L DOMINGO

91 DR PASIÓN. — Sos. Venar io. 274

ab. y m. V. Vaticano ab. y sta.

Tendrá rama.

1

San Vicente: b. p. y m. 11.

Este p. sacerdote y ecclájico mató su B. p. y cuando retirado del mundo en el monasterio Argüen de Toledo, llevaba una vida eremita en Jesucristo, á quien se había propuesto por modo, la iglesia de Toledo le nombró por su Prelado. Constituido en la dignidad Episcopal, c. meroz á desplegar el ardor serviente de su celo por la salvación de las almas. No se sabe con qué motivo pasó á Pamplona; pero es cierto que habiéndose quedado en predicar la fe de Cristo á orígenes que aún habla en aquellas provincias, logró por es medio la censura del martirio el año 603.

COLLOS

MM REPARADORAS

A la vista de la industria más completa, comunicando al Señor Expresso el público todo el día.

A la noche más estada.

Collos: 1.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 2.º de la tarde. Servia y cas.

Los jueves sola por la mañana de la viernes.

Collos: 3.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 4.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 5.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 6.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 7.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 8.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 9.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 10.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 11.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 12.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 13.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 14.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 15.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 16.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 17.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 18.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 19.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 20.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 21.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 22.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 23.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 24.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 25.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 26.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 27.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 28.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 29.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 30.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 31.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 1.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 2.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 3.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 4.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 5.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 6.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 7.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 8.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 9.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 10.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 11.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 12.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 13.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 14.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 15.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 16.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 17.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 18.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 19.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 20.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 21.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 22.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 23.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 24.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 25.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 26.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 27.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 28.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 29.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 30.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 1.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 2.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 3.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 4.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 5.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 6.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 7.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 8.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 9.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 10.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 11.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 12.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 13.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 14.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 15.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 16.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 17.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 18.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 19.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 20.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 21.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 22.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 23.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 24.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 25.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 26.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 27.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 28.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 29.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 30.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 1.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 2.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 3.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 4.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 5.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 6.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 7.º de la tarde. Servia y cas.

Collos: 8.º de la tarde. Servia y cas.

Jarabe Pectoral Arellano

A BASE
DE
BROMOFORMO
HERINA

El éxito de esta preparación aumenta de día en día, demostrando su maravillosa eficacia para la curación de todas las afecciones de las vías respiratorias: bronquitis, catarros, disnea, tos reciente & crónica por rebelde que sea. Prescrito por eminentes médicos. De venta en las principales farmacias.



¡¡SEÑORAS!!
¡¡Maravilloso invento!!
¡¡Depilación verdad!!

se obtiene usando el



DEPILATORIO DE LOS ÁNGELES

Único preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis.

La señora que tiene pelo ó vello es porque quiere, pues mediante control

¡Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!

PUEDE DARSE MAYOR GARANTIA

Consulta por el inventor D. **Heliódoro Lillo** Rambla de Canalejas, 13.-Barcelona

DE 3 A 6 DÍAS PREVIOS DE 10 A 1

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un solo para la contestación.

De venta en todas las buenas **PERFUMERIAS, DROGUERIAS Y FARMACIAS**

Único Depósito en esta: Perfumería de la Sra. Vinda de Blanco.



EL RABIOSO DOLOR

de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDÑA

(anagrama) de Andrés y Faixa

farmacéuticos premiados de Valencia

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parecen que van á agitar los horrores del sufrimiento, desvirtuando al propio tiempo la fatiga que le causa el comunismo al alieno.

Se vende, en Vitoria, farmacia de don José Fernández de Arellano, calle de San Francisco 2, y principales de la, 2 pe setas bote.

5204

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, crevillente, mazas digestiones, síntesis del estómago, acidez, trastornos, dolorosa con dispepsia y demás enfermedades del estómago ó intestinos, en general, aunque tengan 20 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAZ DE CARLOS**

Maria "ESTOMACAL",
Serrano, 20, Farmacia
MADRID

X principios del mundo.

AZPIAZU HERMANOS
MUEBLES DE LUJO Y ECONÓMICOS
ARCA 3 Y 5-VITORIA

ASOMBROSO

Cuadros al óleo con marco negal y moldura oro.

Dimensiones

120X80

Pesetas

5 450

95X60

7 450

70X50

11 450

C. COLONIAL

CAFÉS
CHOCOLATES
MAYOR 18. MADRID

Imprenta, papelería y objetos de escritorio
JUSTO FUERTES

Florida 21

Impresiones de todas clases en negro y en colores.
Fabricación de sellos de cuchetón.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

En este establecimiento, montado a la moderna, hay todo completo de objetos de escritorio, como son cajeras, tintas de las mejores marcas, sobres, tela y transparente, papel de lino, recordatorios, esquinas, estampas, caluchas y todo lo concerniente al ramo.

4761 **NICOLAS CAMPOS**

Arreglo e instalaciones de timbres eléctricos.
Precios sumamente económicos.
Galicia - Champs: el mejor y de más rápidas y reales duraciones.

Cerchas bajas, número 37 - Gas viejo

Gran Tinterería "Sin Rival",
de Rentería (Guipúzcoa)

Gra fabrica mevida á vapor

Acaba de abrir una Sucursal en la calle de San Prudencio, número 16, tienda.

4844 | 51 M.

Gran Almacén de Muebles
"LA ECONOMICA",
Este importante establecimiento, acaba de recibir un buen surtido de muebles
madera curvada (llamada de Viena).

Este importante establecimiento, acaba de recibir un buen surtido de muebles
madera curvada (llamada de Viena).

Muebles y camas de varias clases, para amueblar Hospitales, Colegios, Baños, Convales, etc., etc.

Verás el contenido y a plazos.

Almacén 1.- VITORIA

4868

A LOS LABRADORES
«LA CONFIANZA AGRICOLA»

Oficinas centrales en Miranda de Ebro. (BURGOS)

Materias puras para abonos, bajo garantía de análisis

Fórmulas para toda clase de tierras y cultivos

Superfósforo de cal, nitrato de soda, sulfato de amonio, sulfato de cobre; caldo

Bordalesa en las de 50 y 25 kilos.

Arboles frutales, forestales, rosales y de todas clases

Maquinaria Agrícola, arados, bombas, norias, motos de viento, etc.

Automóviles, bicicletas y motocicletas DURKOPP

Plaqueadas de exhibir la mejor marca LA ADLER fina máquina que

pueda hacer de un solo golpe 20 copias al carbono Espacio para los curridos. 23 A

DISCOS PARA TODA CLASE DE MAQUINAS
DISCOS

DISCOS EN ESTA CASA SE VENDEN

DISCOS 2 450 Pts.

DISCOS MAS BARATOS

DISCOS QUE EN OTRAS

DISCOS

DISCOS